

## L'édito du pasteur



### Que faire face à une création blessée ?

A l'heure où j'écris ces lignes, les éclairs ont zébré la nuit avec une rare violence : arbres déracinés, routes coupées, caves inondées. Et tandis que nous sommes en train de panser les plaies de la veille, le ciel promet déjà un autre excès : une chaleur accablante pour le week-end, qui mettra à l'épreuve les plus fragiles d'entre nous.

Ces phénomènes extrêmes se multiplient, ils ne sont plus exceptionnels. C'est un peu comme si une blessure de la création s'ouvrait sous nos yeux.

Face à cela, l'Évangile ne nous enseigne ni la peur ni la passivité, mais nous invite à une vigilance aimante, à une responsabilité joyeuse, à l'alliance avec toute créature.

Car Dieu ne nous a pas remis la terre pour que nous la dominions comme des maîtres brutaux, mais pour que nous y habitions comme des serviteurs libres, participant à sa tendresse créatrice.

Ce monde blessé, ce climat dérégulé, ces équilibres fragilisés, tout cela nous appelle à une conversion qui ne soit pas seulement écologique, mais également spirituelle : une conversion du regard, du cœur et de nos modes de vie.

Alors que grondent les orages et que monte la chaleur, peut-être est-ce l'occasion de réentendre l'appel à être les artisans d'une vie sobre et joyeuse, porteurs d'une foi enracinée dans une espérance qui se fait action.

A ce sujet, nous vous donnons **rendez-vous le 18 septembre prochain à 20h30** pour une nouvelle conférence qui aura pour **titre : Ecologie et climat : Quelle espérance ? Quelles actions ?** (cf l'article p. 4)

Je vous souhaite à toutes et tous un très bel été, dans la joie de notre Dieu, qui, même sous un ciel brûlant, marche avec chacune et chacun de nous.

*Etienne Rufenacht*

## Agenda Juillet-août 2025

**Les cultes dominicaux ont lieu tout l'été.**  
*Une permanence téléphonique est assurée, si besoin.*

### Juillet

- Dimanche 6 **10h30 : Culte**  
Pasteur Christian Apel
- Dimanche 13 **10h30 : Culte**  
Prédicateur : Gérard Petitjean
- Dimanche 20 **10h30 : Culte avec Sainte Cène**  
Pasteur Marc de Bonnechose
- Dimanche 27 **10h30 : Culte**  
Pasteur Etienne Rufenacht

### Août

- Dimanche 3 **10h30 : Culte**  
Pasteur Etienne Rufenacht
- Dimanche 10 **10h30 : Culte avec Sainte Cène**  
Pasteur Etienne Rufenacht
- Dimanche 17 **10h30 : Culte**  
Prédicateur à confirmer
- Dimanche 24 **10h30 : Culte**  
Prédicateur : Emmanuel Manguelé
- Dimanche 31 **10h30 : Culte avec Sainte Cène**  
Pasteur Etienne Rufenacht

## A noter dès à présent pour le mois de septembre

**Dimanche 14 : Culte de rentrée,  
Journée de paroisse  
Inscriptions au catéchisme**

\*\*\*



**Jeudi 18 à 20h30 : Conférence  
de Martin Kopp  
et Dominique Serra-Coateana,  
sur l'écologie et l'espérance chrétienne**

\*\*\*

**Dimanche 21 : Journée du patrimoine**  
**10h30 : Culte « découverte »**  
**16h : Présentation de**  
**l'architecture d'un temple protestant**  
**17h : Récital d'orgue par Véra Nikitine**



\*\*\*

**Dimanche 28 : Déjeuner des nouveaux arrivants**

# Selon Notre Foi

## Vie de la Paroisse

---

### Echos des conseils presbytéraux des 15 mai et 3 juin 2025

**Notre Conseil du mois de mai** s'est ouvert par la lecture de Deutéronome 30, vs.19 : dans un contexte d'actualité où il peut nous être demandé d'établir des choix importants, nous sommes appelés à exprimer notre liberté de savoir dire OUI ou de savoir dire NON. Ce texte nous appelle à choisir la vie.

Pour démarrer **le Conseil du 3 juin dernier**, la méditation a porté sur le partage d'un texte de L. Dubrulle sur le courage du chrétien à résister face aux adversités de notre route. La force du chrétien, c'est l'ouverture à la force divine, c'est la confiance en l'action de Dieu.

Les temps de partage nous ont permis d'aborder les thèmes suivants : **la communication paroissiale** (que nous souhaitons approfondir et moderniser grâce à une meilleure connaissance des objectifs et des cibles de notre communication), **le thème synodal de l'Eglise universelle** (proposition d'une définition par un groupe de réflexion pour notre paroisse : « *L'Eglise du Christ, ouverte à tous, dépasse et réunit toutes les dénominations, rassemble les enfants du Christ, quels que soient l'origine ethnique, les catégories sociales, les orientations sexuelles, les choix de vie, les passés et les sensibilités théologiques.* »), et le groupe Jeunes (création d'un groupe Whatsapp dédié en vue de mettre en place des rencontres + création d'un lien avec la troupe de scouts unionistes du Vésinet).

Le reste de nos réunions a été consacré à la prise de nouvelles de paroissiens, à un point d'information sur le projet locaux, ainsi qu'à l'évocation des grandes dates passées et la préparation de celles à venir. Après un point sur les finances paroissiales, nous avons clos les Conseils en prière ou en chant ( cantique 515 : Dieu qui nous appelle à vivre).

*Timothy Burton-Page*

---

### Le mot du trésorier

La fête paroissiale de ce mois de juin a été une grande réussite, aussi bien par le culte de confirmations, par l'affluence au repas, mais aussi par ses résultats financiers et la journée d'offrande. En effet, avec des dépenses toujours maîtrisées par la commission festive et des recettes similaires aux dernières années, le résultat est en légère hausse par rapport à l'an dernier (environ 1 000 € de bénéfices).

La journée d'offrande a également été une réussite et je vous en remercie, cela montre le dynamisme de la paroisse. Même si le total des offrandes régulières est légèrement inférieur à l'an passé, il reste supérieur à l'année 2023 et si la seconde partie de l'année suit la tendance des années précédentes, le budget sera atteint ! Continuons ainsi.

	Réel 2023	Réel 2024	Réel 2025
Offrandes nominatives	20 103 €	25 324 €	21 283 €
Offrandes anonymes	6 638 €	5 133 €	7 352 €
Total	26 740 €	30 457 €	28 635 €

Le panier connecté, malgré quelques lenteurs lors de certaines transactions, est plébiscité et compte pour environ 10% du montant total des offrandes anonymes, et ce n'est que le début !

Je vous souhaite un bel été, joyeux et reposant, sous la protection de notre Seigneur Jésus-Christ.

*Pierre Bompaire*

---

### Dans nos familles

Un culte d'action de grâce a eu lieu le 11 juin dernier au crématorium du Mont Valérien à Nanterre pour **M. Gustave Clemmer**, décédé à l'âge de 93 ans.

Un autre culte d'action de grâce a eu lieu le 19 juin au crématorium du Mont Valérien à Nanterre pour **Mme. Monique Labatte**, décédée à l'âge de 85 ans.

Toutes nos prières et nos pensées les plus fraternelles vont à leurs familles.

---

### Absences du pasteur cet été :

Du 29 juin au 15 juillet (remplacement pastoral en province) et congés du 11 au 24 août.

---

# Selon Notre Foi

Vie de la Paroisse



## Accompagnement musical des cultes : avec entrain !

Après réflexion pour identifier, avec le pasteur et un petit groupe de musiciens et mélomanes de la paroisse, ce qui importe dans l'accompagnement musical des cultes, nous avons retenu le mot « **ENTRAIN** ». Nous vous proposons cette phrase, finalisée lors de notre conseil presbytéral d'avril dernier, qui résume nos échanges : « *nous voulons que tout accompagnement musical du culte entraîne les paroissiens vers une joie partagée et contagieuse, celle de se savoir accueillis par l'amour premier de Dieu et de l'accueillir* ».

Nous espérons que cette phrase reflète les sensibilités de tous et restons à votre disposition pour en discuter lors de nos verres de l'amitié à l'issue des cultes.

Gwénaële Vincent

## Vivez le scoutisme unioniste !

Nous mettons en place pour la rentrée prochaine un partenariat avec le Groupe Local du Vésinet afin de permettre à tous les enfants qui le souhaitent de découvrir le scoutisme unioniste (mouvement d'inspiration protestante fondé il y a plus de 110 ans). De 8 à 18 ans pour les louveteaux, éclaireurs ou aînés ou dès 17 ans pour être bénévole ou animateur, chacun pourra trouver sa place. Une seule date est pour le moment connue, celle du week-end de rentrée, les 27 et 28 septembre 2025 (puis prévoir environ une activité par mois).

N'hésitez pas à contacter Pierre BOMPAIRE ([pierre.bompaire@gmail.com](mailto:pierre.bompaire@gmail.com)) pour tout renseignement et à vous rendre sur le site <https://eudf.org> pour découvrir le mouvement !



## Très beau dimanche de fête et de confirmations ce 22 juin au temple !

La journée a commencé avec un culte au cours duquel deux jeunes ont demandé la confirmation de leurs vœux de baptême. La qualité de leur réflexion, la fermeté de leur foi imprégnaient les mots (cf ci-dessous) par lesquels ils ont dit devant toute l'assistance, 140 personnes environ qui remplissaient le temple, ce que croire en Christ voulait dire pour eux. Après une belle prédication d'Etienne, notre pasteur, incitant chacun à se méfier du trop-plein et à se concentrer sur l'essentiel, ils ont partagé avec l'assemblée la Sainte-Cène qui a conclu cette belle cérémonie.

La journée s'est poursuivie ensuite par la fête d'été de la paroisse. 70 personnes, non comptés les enfants, ont partagé apéritif puis déjeuné dans une atmosphère amicale et conviviale. Une fois encore, une très belle réussite grâce au travail remarquable de la Commission Feste et au dévouement de tous ses membres – un très grand merci à eux ! – et à la bonne humeur de chacun !

Toute cette journée était une superbe conclusion pour une année bien remplie. Bon été à tous et rendez-vous à tous en septembre (tout en se souvenant que nous aurons des cultes chaque dimanche pendant tout l'été) !

Bernard Schaefer



Tsiky Rajery : *"Tout d'abord Dieu pour moi est un protecteur, qui a toujours confiance en moi, même si je suis dans un moment où je pense ne pas réussir. Dieu est aussi comme un deuxième père, car il veille sur moi, sur nous tous. Et Jésus pour moi : c'est comme un grand frère qui me guide vers la bonne voie. Si je suis dans un moment difficile, il est là pour me consoler."*

Benjamin Foumena : *"Qu'est-ce que la foi ? Pour moi, la foi : c'est croire en Dieu, notre Père à tous. Il nous aide dans plein de choses comme la réussite que cela soit sportivement ou encore scolairement. Il nous aide aussi à surmonter des épreuves difficiles auxquelles nous sommes confrontés chaque jour."*

## Nouvelles de l'entraide

Le 22 juin lors de la fête, nous avons eu le plaisir de **recevoir au temple la famille de Muktadir Mazumber** (réfugiée du Bangladesh) que nous soutenons depuis 2010. Un premier contact à renouveler plus longuement.

L'été et la chaleur sont maintenant là. Il faut **prendre soin de nos aînés** de Fil d'Argent. Les visites à domicile et le covoiturage pour le culte prennent toute leur importance. **Manifestez-vous** auprès d'Isabelle Gilles pour voir comment offrir des petits moments de bonheur.

Sachez que l'assemblée générale de l'entraide a été fixée au 30 novembre 2025. Nous y évoquerons en détail notre projet « Accueil ». Inscrivez-vous à notre association d'entraide car elle a besoin de vous !

Thierry Herrenschildt - Isabelle Gilles



# Selon Notre Foi



## Avancement du projet de rénovation des locaux à fin juin 2025

Le projet de rénovation des locaux a passé **plusieurs étapes importantes** en juin :

- **Sur le plan technique** ; les Architectes des Bâtiments de France (ABF) ont maintenant validé notre projet et l'architecte a eu le feu vert pour **déposer les deux Déclarations Préalables de travaux** en mairie, ce qui a été fait fin juin.
- **Sur le plan du financement**, l'objectif de **80% de visibilité** sur le financement des travaux a été atteint grâce aux réponses à l'appel à générosité personnalisé effectué durant la période de déclaration fiscale. C'est une excellente nouvelle et un signe fort d'encouragement. Nous sommes sur le chemin que nous étions fixés ; il reste un dernier effort et nous serons au but !
- **Sur le plan administratif**, les statuts que nous avons proposés d'une association culturelle relevant de la loi de 1901 ont été approuvés par le service juridique de la région EPU. Le processus de validation peut donc être engagé et les discussions avec les collectivités territoriales se poursuivre.

La commission immobilière de la région EPU a félicité le Conseil presbytéral et le Groupe Locaux pour le franchissement de ces étapes, et donné son accord pour que l'Assemblée Générale Extraordinaire d'engagement définitif du projet soit organisée avant fin 2025 !



Sachez que grâce à l'association des amis de l'orgue du temple, nous avons été retenus pour le **Budget Participatif Handicap de la Région Île de France**. Les votes en ligne sont ouverts depuis le lundi 30 juin et se clôtureront le 7 septembre. Pour obtenir une subvention de 10 k€, il nous faut au moins 250 votes favorables !

**Alors votez vite et recommandez ce projet à vos amis...**

Lien : <https://budgetparticipatifhandicap.smartidf.services/> - tapez « orgue » dans le moteur de recherche et confirmez le choix **Travaux pour améliorer**

### **l'accessibilité aux concerts autour de l'orgue du temple de Rueil**

Ou utilisez le lien complet : <https://jeparticipe.smartidf.services/project/budget-participatif-handicap-edition-2/collect/depot/proposals/travaux-pour-ameliorer-laccessibilite-aux-concerts-autour-de-lorgue-du-temple-de-rueil>

*Thierry Herrenschmidt, Responsable du Groupe Locaux*



## Conférence : "Écologie et climat : Quelle espérance ? Quelles actions ?"

Des canicules aux inondations record, le bouleversement écologique et climatique frappe le monde et la France.

Animés par la foi chrétienne, nous sommes appelés à ne pas nous décourager mais à persévérer pour prendre soin de la création et de nos prochains. Quels sont les éléments scientifiques clés à considérer ? Comment nourrir l'espérance face à la catastrophe ? Quelles actions concrètes et impactantes mener ? Quels comportements adopter ?

Lors de notre prochaine conférence, le jeudi 18 septembre à 20h30, les théologiens Dominique Serra-Coatanea (professeure à la faculté catholique Loyola de Paris) et Martin Kopp (théologien écologique protestant, chercheur associé à l'Université de Strasbourg) offriront sur ces enjeux leurs regards croisés, pour un dialogue œcuménique fructueux et mobilisateur.